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Календарь

На  10  процентов увеличилось 
потребление местных видов топлива (дров, 
опила, щепы) в отопительном сезоне 2011-
2012 гг. в Кировской области по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года.

Цифра

G 26 лет назад (1986 г.) произошла 
авария на Чернобыльской АЭС.

G На Артемона оживают муравейники.
G Долгота дня 15 часов 01 минута.

Луна прибывает.

l В стране

l В области

l В районе

Задачи будущего
правительства 

Дмитрий Медведев подвел итоги развития 
страны за время своего президентского срока и 
обозначил приоритетные направления работы бу-
дущего правительства. На расширенном заседа-
нии Госсовета в Георгиевском зале Кремля он в 
последний раз выступил в качестве президента. 

В числе основных задач будущего правитель-
ства он обозначил социальное развитие, «крити-
чески важным» назвал повышение уровня подго-
товки  педагогов и врачей, а также заявил о не-
обходимости увеличения продолжительности жиз-
ни россиян. По мнению Медведева, одной из цен-
тральных задач руководства РФ является борьба с 
безработицей и внедрение электронных техноло-
гий во все сферы жизни общества. Президент уве-
рен, что все эти цели будут достигнуты при усло-
вии открытой и эффективной работы госорганов.

ИТАР-ТАСС.

Рабочая встреча
Председатель Правительства Российской Фе-

дерации В.В. Путин провёл рабочую встречу с гу-
бернатором Кировской области Н.Ю. Белых.

На встрече обсуждались вопросы социально-
экономического развития области в 2011 году и 
в первом квартале текущего года, в том числе в 
промышленности, жилищном строительстве. Гла-
ва правительства интересовался ходом реализа-
ции в регионе программы модернизации здраво-
охранения, а также уровнем оплаты труда врачей 
и педагогов. Н.Ю. Белых отметил, что у учителей 
зарплата в марте 2012 года выше, чем в марте 
2011 на 54%, и в текущем году должна достичь 
уровня средней по экономике.

Зафиксирован
первый лесной пожар

Как сообщили в областном департаменте лесного 
хозяйства, 22 апреля возникло возгорание на пло-
щади 0,1 гектара в Кумёнском лесничестве. Борьба с 
пожаром продолжалась в течение нескольких часов, 
на утро 23 апреля огонь был ликвидирован. В туше-
нии принимали участие 16 человек, была задейство-
вана спецтехника: автоцистерна ПЧ-30 и три тракто-
ра с бочками. Работникам организации-арендатора 
и сотрудникам МЧС удалось предотвратить верхо-
вой пожар и угрозу приближения огня к лесу.

Департамент лесного хозяйства напоминает: 
неосторожное обращение с огнём в лесу, сель-
скохозяйственные палы и поджоги сухой травы – 
основная причина лесных и торфяных пожаров.

Пресс-центр правительства Кировской области.

Очередное оперативное совещание 
глава администрации Д.Н. Гребенкин 
начал с вопроса продолжения работы 
по весенней очистке  поселка от мусо-
ра. Снег сошел, работы надо начинать 
незамедлительно. Заведующему от-
делом ЖКХ, архитектуры и градостро-
ительства Е.П. Стариковой поручено 
контролировать проведение работ в 
соответствии с графиком распределе-
ния транспорта и территорий. 

Начинается пожароопасный период. 
Администрацией района издано поста-
новление «Об обеспечении пожарной 

безопасности в весенне-летний пери-
од 2012 года», в соответствии с кото-
рым рекомендовано руководителям 
предприятий,  учреждений,  сельско-
хозяйственных производственных ко-
оперативов (СПК, ООО, МУП) на соб-
ственных территориях принять меры 
по наведению порядка, разработать и 
осуществить мероприятия по обеспе-
чению пожарной безопасности на объ-
ектах, а также выполнение предписа-
ний ОНД. Д.Н. Гребенкин рекомендо-
вал заведующему сектором ГОиЧС 
И.А. Шабалину принять участие в про-

водимом на территории района еди-
ном информационном дне и провести 
учебу с населением по соблюдению 
правил пожарной безопасности в жи-
лом секторе.

По информации отдела сельского хо-
зяйства, подходит к концу зимовка ско-
та. Валовое производство молока по 
состоянию на 23.04.2012 составило 13 
тонн, что больше прошлогоднего на 1,9 
тонны. Надой на 1 фуражную корову 
составляет 11,4 кг или на 1,4 кг боль-
ше аналогичного периода прошлого 
года. В сельхозпредприятиях продол-
жается подготовка к весенне-полевым 
работам.

Пресс-служба 
администрации района.

На планерке у главы
l Оперативное совещание

l Профессия

НЕ ЖИВИ В КОНФЛИКТЕ -
ОБРАТИСЬ К ПСИХОЛОГУ

Из чего рождаются и как разре-
шаются межличностные конфлик-
ты? Что такое «синдром професси-
онального выгорания»? Как моти-
вировать ребенка на учебу? Что та-
кое насилие в семье и как его избе-
жать?

На эти и многие другие вопросы, 
касающиеся различного рода кон-
тактов людей друг с другом, поможет 
найти ответ социальный психолог. 

Окончив институт экономики 
управления и права в г. Набережные 
Челны по специальности психолог 
(специализация социальная психоло-
гия), Анна Александровна Петровци 
волею судьбы оказалась в Свече. Ра-
боту по специальности Анна нашла 
не сразу – нет у нас ставок социаль-
ных психологов, хотя дефицит психо-
логической поддержки ощущается в 
районе достаточно остро. Сначала она 
работала специалистом по социаль-
ной работе в Свечинском КЦСОН, а 
после того, как здесь открылась став-
ка социального психолога, наконец-то 
начала работать по специальности.

- К моим прежним обязанностям 
прибавились профессиональные, - 
рассказывает Анна Александровна. 
- Любой человек может обратиться в 
наш центр за психологической помо-
щью, которая будет бесплатно оказана. 

Вместе со специалистами центра 
психолог осуществляет социально-
психологический патронаж семей, со-
стоящих на учете в КЦСОН. По сло-
вам Анны Александровны, в основ-
ном родители обращаются к ней по во-
просам воспитания детей и успеваемо-
сти в школе. Также она сотрудничает с 
детскими образовательными учрежде-
ниями: проводит родительские собра-
ния в детском саду, в школе, классные 
часы с учащимися по вопросам пропа-
ганды здорового образа жизни, умения 
общаться со сверстниками.

- Помощь психолога нужна не толь-
ко детям, но и взрослым, - говоритАн-
на Александровна. – Есть такой термин 
«синдром профессионального выгора-
ния», когда работа перестает достав-
лять удовольствие. При этом накопив-
шиеся отрицательные эмоции проявля-

ются в депрессиях, нежелании идти на 
работу, в возникновении конфликтных 
ситуаций в трудовом коллективе. 

На базе центра А.А. Петровци орга-
низовала школу социального работни-
ка для своих сотрудников. Занятия по 
снятию синдрома проводит группами 
только для тех, у кого он выявлен пу-
тем предварительного анкетирования.

- Поначалу люди были зажаты, ста-
рались внутренне закрыться, - рас-
сказывает психолог, - но несмотря на 

то что все упражнения проводятся в 
игровой форме, они незаметно несут 
хороший терапевтический эффект. 

Рассказывая о своей деятельности, 
Анна Александровна подчеркивает, что 
психолог не дает готовых рецептов и 
положительный результат можно ожи-
дать только тогда, когда человек сам 
пришел за помощью и хочет решить 
свою проблему, работая над собой. 

Елена Демина. 
Фото Сергея Загребина.

ООО «Шмелево» ведет
полевые работы

Первым среди хозяйств района приступил к 
весенне-полевым работам коллектив ООО «Шме-
лево». 24 апреля молодой механизатор Влади-
мир Зверев выехал на тракторе МТЗ-80 со сце-
пом на боронование многолетних трав. На следу-
ющий день к нему подключился также молодой 
механизатор Иван Мальцев.

Сколько корова дает молока
Сведения о ежедневных надоях молока по хо-

зяйствам района на 25 апреля 2012 года (по дан-
ным отдела сельского хозяйства).

Первый показатель – средний надой молока от 
коровы (в килограммах); второй  - плюс, минус по 
сравнению с соответствующим периодом прошлого 
года; третий – валовой надой (в центнерах).   

«Шмелево» 17,6 +2,6 36,1
«Октябрьское» 13,3 -1,3 22,7
«18 Марта»  10,8 +2,7 36,1
«Надежда» 8,5 +0,2 13,3
«Память Ильича»  7,8 +0,1 11,6
им. Свердлова 7,3 +2,1 2,3
«Новый Ацвеж» 6,9 +0,1 5,2
По району 11,4 +1,4 129,9

Соб. инф.
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SMS - сообщения
Продолжаем публикацию поступив-

ших сообщений и ждём новых на номер 
8-953-943-62-66.

*В домах, расположенных в пере-
улке Солнечном, с освещением просто 
беда: днём – 180 вольт, а вечером ино-
гда вообще только красный накал вид-
но. Мы делали замеры, обращались с за-
явлениями в «Кировэнергосбыт» и «Ком-
мунэнерго», но их нигде не приняли. Дол-
го ли мы будем жить с плохим освеще-
нием и платить за него?

С.А. Береснев,  руководитель пресс-
службы ОАО «Кировэнергосбыт»:

- В случае низкого напряжения 
гражданам-потребителям необходимо 
индивидуально или совместно (если 
низкое напряжение в нескольких до-
мах),  обратиться с письменным заяв-
лением в Свечинский участок Котель-
ничского межрайонного отделения 
ОАО «Кировэнергосбыт»,  располо-

женный по адресу: ул. Тотмянина,  24.
На настоящий момент письменно-

го заявления в ОАО «Кировэнергос-
быт» от граждан-потребителей о том,  
что в домах,  расположенных в пере-
улке Солнечном,  низкое напряжение 
электроэнергии,  не поступало.

По письменному заявлению будет 
создана комиссия,  в которую войдут 
представители ОАО «Кировэнергос-
быт»,  сетевой компании ОАО «Комму-
нэнерго» и обслуживающей дома орга-
низации. По окончании проверки ин-
формации,  зафиксированной в пись-
менном заявлении,  будет составлен акт 
технической комиссии,  где будут обо-
значены обстоятельства,  ухудшающие 
качество подаваемой электроэнергии,  
а также мероприятия по их устранению. 
Как правило,  выполнение данных ме-
роприятий возлагается на сетевую ком-
панию.

Рубрику ведёт Ирина Константинова. 

l Свобода слова

За первый квартал 
2012 года валовое про-
изводство молока в сель-
хозпредприятиях райо-
на составило 859 тонн, 
на 18 процентов больше 
соответствующего пери-
ода прошлого года. При 
этом все хозяйства рай-
она увеличили производ-
ство молока. 

Реализация молочной 
продукции по сравне-
нию с прошлым годом 
увеличена на 24 про-
цента и составила 7477 
килограммов. Само-
го большого роста про-
изводства молока доби-
лись животноводы ООО 
«Шмелево»,  за три ме-
сяца 2012 года они на-
доили на 409 тонн,  или 
на 28 процентов,  боль-
ше соответствующего 
периода прошлого года,  
а реализацию молочной 
продукции  к аналогич-
ному периоду прошло-
го года увеличили на 32 
процента.

Средний надой моло-
ка от коровы с начала 
года в целом по району 
составил 762 килограм-
ма (+101 килограмм). По 
продуктивности дойно-
го стада с начала года 
по-прежнему лидиру-
ет ООО «Октябрьское»,  
где средний надой мо-
лока от коровы за три 
месяца составил 978 ки-
лограммов. Следующий 
результат у животново-
дов ООО «Шмелево» - 
911 (+182 килограмма),  
на третьем месте - СПК 
«Память Ильича»,  где 
средний надой моло-
ка от коровы - 750  ки-
лограммов (+110  кило-
граммов). 

За 6 месяцев зимне-
го стойлового содержа-
ния скота средний на-
дой молока от коро-

вы составил 1446 кило-
граммов,  на 198 кило-
граммов выше предыду-
щей зимовки. За это вре-
мя самой высокой про-
дуктивности дойного 
стада добились живот-
новоды ООО «Октябрь-
ское»,  надоившие от 
каждой буренки по 2024 
килограмма молока (+5 
килограммов). В ООО 
«Шмелево» и «18 Мар-
та» средний надой мо-
лока от коровы с начала 
зимовки составляет 1607 
килограммов (+315),  
ООО «18 Марта» - 1395 
килограммов (+229 ки-
лограммов). 

За 3 месяца 2012 года 
от коров и нетелей ро-
дилось 418 телят,  на 93 
теленка меньше соот-
ветствующего перио-
да прошлого года. В том 
числе от коров - 249 те-
лят,  столько же,  как и 
в прошлом году. В рас-
чете на 100  коров за 
первый квартал получе-
но по 30  телят. Самый 
большой приплод с на-
чала 2012 года получен 
в ООО «Шмелево» - 146 
голов. В расчете на 100  
голов - по 44 теленка.

Общая численность 
крупного рогатого скота 
в сельхозпредприятиях 
района на 1 апреля со-
ставляет 2940  голов,  на 
372 головы меньше со-

ответствующего перио-
да прошлого года. За ис-
ключением СПК «Па-
мять Ильича» и ООО 
«Новый Ацвеж»,  все хо-
зяйства района допусти-
ли снижение поголовья 
КРС. В то же время чис-
ленность коров по срав-
нению с соответствую-
щим периодом прошло-
го года увеличена на 50  
голов и составила 1191 
голову. Самый боль-
шой рост численности 
дойного стада по срав-
нению с соответству-
ющим периодом про-
шлого года – на 29 го-
лов - в ООО «Октябрь-
ское». Снижение маточ-
ного поголовья по срав-
нению с прошлым го-
дом допущено только в 
СПК имени Свердлова.   

Среднесуточные при-
весы телят на выращи-
вании и откорме со-
ставили с начала года 
398 килограммов,  на 89 
граммов ниже соответ-
ствующего периода про-
шлого года. Падеж КРС 
- 3 головы,  на 15 мень-
ше аналогичного пери-
ода прошлого года. Для 
успешного  окончания 
зимовки скота во всех 
хозяйствах района име-
ется достаточное коли-
чество кормов.

Эдуард Кулаков.
Фото Сергея Загребина.

 16 апреля
Рабочая группа Законодательного со-

брания Кировской области обсудила по-
следние поправки к закону «О бесплат-
ном предоставлении гражданам, имею-
щим трех и более детей, земельных участ-
ков на территории Кировской области».

Уже в мае начнет в полной мере действо-
вать областной закон, по которому все мно-
годетные семьи смогут бесплатно получить 
земли под жилищное либо дачное строи-
тельство.

Открывая депутатские слушания 
«Проблемы, перспективы развития и со-
вершенствования деятельности по пе-
ревозке пассажиров и багажа легковым 
такси на территории Кировской обла-
сти», председатель ОЗС А.М. Ивонин 
подчеркнул, что проблемы, стоящие се-
годня перед сферой таксомоторных пере-
возок в регионе, касаются огромного чис-
ла кировчан.

Именно поэтому депутаты детально об-
судили множество аспектов функциони-
рования этого бизнеса. При этом основ-
ная и первоочередная цель слушаний – до-
биться того, чтобы как можно больше так-
систов вышли из «тени», получили офици-
альное разрешение на работу, т.е. стали пла-
тить налоги, повышать культуру обслужи-
вания и уровень безопасности предоставля-
емых услуг.

На сегодня лишь каждый четвёртый так-
сист в области (оценка не очень точная) 
имеет право перевозить людей. Выдано 
1315 разрешений, ещё 50 комплектов до-
кументов рассматриваются. Глава департа-
мента дорожного хозяйства и транспорта 
области А.В. Запольских заверил, что дина-
мика выдачи разрешений положительная. И 
итоги лучше подводить через полгода, тог-
да наверняка уже половина кировских так-
систов будет работать легально.

В областном Доме народного творче-
ства состоялась встреча заместителя 
председателя ОЗС М.В. Курашина с ру-
ководителями клубных учреждений об-
ласти.

Встреча прошла в рамках семинара для 
руководителей поселенческих домов куль-
туры. Тема: инновационная деятельность 
культурно-досуговых учреждений и законода-
тельное обеспечение их функционирования.

17 апреля 
Заместитель председателя ОЗС М.В. 

Курашин и депутат ОЗС С.В. Рылов по-
бывали с рабочим визитом в Оричевском 
районе, в ходе которого обсуждён ряд про-
блем по оформлению земли в собствен-
ность и выработаны решения по эффек-

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
тивному вложению областных денежных 
средств, направляемых на возведение со-
циального жилья и предоставления зе-
мельных участков многодетным семьям.

Как правило, в районах отсутствуют 
сформированные земельные участки. Если 
земля не поставлена на кадастровый учёт, 
она не может быть передана в ОАО «Киров-
ская региональная ипотечная корпорация», 
а значит и строить мы там ничего не можем.

Сегодня необходима разработка комплек-
са мер по передаче земельных участков в 
районах для использования их в целях осу-
ществления программы предоставления 
служебного жилья. 

 
18 апреля

В областной библиотеке им. Герцена 
прошёл круглый стол «О проблеме зелё-
ных насаждений в г. Кирове», в котором 
приняли участие заместители председа-
теля ОЗС М.В. Курашин, М.С. Созонтова 
и депутат ОЗС Д.М. Русских.

19 апреля
Несколько неожиданной для «Парла-

ментского пресс-клуба» ОЗС стала об-
суждавшая тема «О роли Совета Федера-
ции в государственно-политической си-
стеме современной России». Обычно же 
на заседаниях поднимаются вопросы, ка-
сающиеся нашего региона.

Депутат ОЗС Е.А. Перминова приняла 
участие в заседании клуба менеджеров по 
персоналу.

Елена Александровна в своём выступле-
нии рассказала о программе ШКОЛА-ВУЗ-
ПРЕДПРИЯТИЕ, разработанной на одном 
из крупных предприятий области. Целью 
программы является обеспечение притока 
на предприятие высокообразованной моло-
дёжи, которая впоследствии будет хорошо 
подготовлена к решению производственных 
задач.

20 апреля
Председатель ОЗС А.М. Ивонин, его 

заместитель М.В. Курашин и руково-
дители трёх управлений ОЗС провели 
встречу со студентами четвёртого кур-
са юридического факультета Кировско-
го филиала Московского гуманитарно-
экономического института.

 Во Дворце пионеров состоялся финал 
конкурса области «Учитель года – 2012». 
В торжественной части мероприятия 
принял участие заместитель председа-
теля Законодательного собрания Киров-
ской области М.В. Курашин.

ИАУ ОЗС.
Подробно на сайте http://zsko.ru

l Губерния

ВСЕ ХОЗЯЙСТВА УВЕЛИЧИЛИ
ПРОИЗВОДСТВО МОЛОКА

Реальная угроза свиноводству как 
отрасли животноводства - это афри-
канская чума свиней (далее – АЧС). 
Вакцин и лечения против африкан-
ской чумы свиней до настоящего вре-
мени не разработано. В случае появле-
ния очага инфекции практикуется то-
тальное уничтожение больного свино-
поголовья бескровным методом, а так-
же ликвидация и направление на убой 
всех свиней в очаге и радиусе до 150 
км от него. Данное заболевание реги-
стрируется на территории Российской 
Федерации с 2007 года. Большинство 
вспышек заболевания регистрирова-
лось в личных подсобных хозяйствах.

По данным Россельхознадзора РФ, 
потери свиноводческой отрасли от 
распространения АЧС за 2011 год со-
ставили 8 млрд. рублей.

По заключению экспертов Россель-
хознадзора РФ в 2012 году распро-
странение возбудителя АЧС может за-
тронуть всю европейскую часть терри-

Откажитесь от содержания свиней
тории Российской Федерации, вклю-
чая Кировскую область.

Учитывая высокие риски заноса аф-
риканской чумы свиней на территорию 
области единственной мерой по пред-
упреждению заболевания в личных 
подсобных хозяйствах и крестьянско-
фермерских хозяйствах является от-
каз их владельцев от разведения сви-
ней и перепрофилирование на другие 
виды животноводства (овцеводство, 
мясное скотоводство, кролиководство) 
и птицеводство.

В то же время промышленные сви-
новодческие предприятия должны 
обеспечить закрытый режим работы. 
Управление ветеринарии Кировской 
области убедительно просит владель-
цев ЛПХ (КФХ) отказаться от содер-
жания свиней до ликвидации африкан-
ской чумы свиней на территории Рос-
сийской Федерации.

Пресс-центр правительства 
Кировской области.



Спасем огурцы и капусту
p Чтобы защитить капусту от 

капустного червя,  обрызгайте ко-
чаны простоквашей,  а сверху по-
сыпьте молотым черным пер-

цем. Повторяйте процедуру после 
каждого дождя.

p Чтобы огурцы цвели и не бо-
лели,  соберите пол-литровую бан-
ку сигаретных окурков и сделайте 
из них настой.  Полейте им огур-
цы - никакая тля их не одолеет.

Защитим руки
Опытные мастера знают немало 

способов защиты своих рук при 
работе,  например,  лопатой,  вила-
ми,  топором. Они слегка обжига-

ют на огне их рукоятки (до потем-
нения),  и кожа рук,  как бы она ни 
была нежна,  остается неуязвимой.

Не потеряешь
Покрасьте рукоятки садово-

огородных инструментов яркой 
красной или оранжевой краской 
- в траве они будут хорошо замет-
ны и не потеряются.
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Плетение из лозы – ремес-
ло с многотысячелетней истори-
ей, и всегда изделия из этого ма-
териала были популярны, может 
быть потому, что лоза делает нас 
ближе к природе. Сейчас, когда в 
моду уверенно входят всевозмож-
ные экопродукты, экоодежда, эко-
дома и экопредметы быта, изделия 
из лозы пользуются повышенным 
спросом. 

Валерий Иванович Дудин из 
с. Благовещенского,  проработав 
всю жизнь в колхозе им. Свердло-
ва шофером,  комбайнером,  трак-
тористом,  привык к тому,  что 
день должен быть занят работой. 
А когда в 2006 году вышел на пен-
сию,  столкнулся с такой пробле-
мой,  как наличие в избытке сво-
бодного времени,  которое надо 
было чем-то занимать. Подумав,  
он решил освоить новое для себя 
ремесло – лозоплетение. Лоза – 
бесплатный материал,  который 
растет рядом,  а корзинки,  плетю-
хи для травы и короба под грибы 
всегда нужны сельскому жителю. 

С чего начать? Подумав,  Вале-
рий Иванович выписал по почте 
книгу «Плетение из лозы» и,  на-
цепив на нос очки,  принялся изу-
чать азы ремесла.

Как и в любом мастерстве,  
в лозоплетении немаловажную 
роль играет материал,  поэтому 
его заготовке и подготовке к ра-
боте уделяется особое внимание.

- Конечно,  идеальная лоза – 
культивированная (специаль-
но выращенная),  - рассказывает 
плетельщик. – Но у нас этим не 
занимаются,  поэтому приходится 
использовать дикую иву. Резать ее 
надо под корень,  тогда она пря-
мо из земли будет расти длин-
ным прутом. Чем больше дере-
во режешь,  тем лучше. Я езжу за-
готавливать лозу в д. Четвериков-
щину,  там на реке бобры стро-
ят плотины и хорошо обновляют 
иву. Для работы годятся молодые 
одно- или двулетние побеги,  ко-
торые резать лучше осенью,  ког-
да в дереве уже прекращается со-
кодвижение. В это время ива бы-
вает гибкой и хранится хорошо 
целую зиму,  особенно на моро-
зе. Перед работой надо занести ее 
в дом пораньше,  чтобы она отта-
яла,  но не пересохла. Подсохшие 
прутья можно замочить в воде и 
обвернуть мокрой тканью.

Главный инструмент плетель-
щика – это его руки (первое вре-
мя,  пока пальцы не привыкли,  не 
раз и мозоли натирал). Но есть и 
специальные инструменты,  на-

пример,  для удаления коры ис-
пользуют щимилки. Чтобы кора 
легче снималась,  ее проваривают,  
затем охлаждают в холодной воде. 
Но у меня нет щимилок,  вместо 
них я беру ведро и,  прижимая 
прут к душке ведра пальцем,  дру-
гой рукой тяну его на себя: при 
этом кора падает в ведро и при-
борки отдельной не требуется.

Рассказывая все это,  Валерий 
Иванович незаметно увлекается и 
для большей наглядности прино-
сит показать все новые и новые 
корзинки.  Двух совершенно оди-
наковых я не увидела: большие и 
маленькие,  круглые и овальные,  
цветные и однотонные. Вот вме-
стительная,  но очень легкая кор-
зинка под грибы,  с ней ходит сам 
хозяин. Маленькая,  литра на три,  
овальная с прямоугольным дном  
- для устойчивости,  любимая у 
хозяйки Людмилы Антоновны,  
с ней удобно за черникой в лес 
идти. Есть большая круглая,  ве-
дра на 2,  - в нее Дудины собира-

ют урожай яблок в саду. Отдавая 
дань красоте,  Валерий Иванович 
сплел изящную корзинку с ажур-
ным краем,  а в другой  исполь-
зовал загибку – дорожку в два и 
три прута.

- Нравится в лозоплетении сам 
процесс,  - признается мастер,  - 
когда сидишь и продумываешь не 
только форму,  но и узор корзин-
ки. И тут даешь волю своей фан-
тазии и изобретательности,  ведь 
готовых узоров нет. Вот в этой 
цветной корзинке я использовал 
и окоренную лозу (белый цвет),  
и неокоренную красную,  корич-
невую,  зеленую,  желтую. Чтобы 
посередине получился нарядный 
поясок,  решил плести через ве-
точку разного цвета. 

Научиться плести может каж-
дый,  считает Валерий Иванович,  
при этом человек должен обла-
дать не только художественным 
вкусом,  но и быть трудолюби-
вым,  усидчивым – ведь за один 
вечер корзинку не сплетешь.

29 апреля весь танцующий мир, артисты театров, 
балета, коллективы народного и современного танца, 
самодеятельные артисты отмечают праздник - Меж-
дународный день танца. 

l Листок календаря

ЛЮБЛЮ
ТАНЦЕВАТЬ

l Мастеровые

ЗАПЛЕТАЕТСЯ ЛОЗА –
ПОЛУЧАЕТСЯ КОРЗИНКА

l Страна советов

Завалинка

Если спросить, кто в Свече главный специалист по 
танцам, многие, не задумываясь, назовут Т.Е. Сбоеву. 
И это неслучайно – вот уже более 35 лет она учит тан-
цевать свечинцев. После окончания Кировского куль-
тпросветучилища она начала свою профессиональ-
ную деятельность с должности руководителя народно-
го танцевально-хорового коллектива в Свечинском рай-
онном доме культуры. Но вскоре стала обучать искусству 
танца детей, став педагогом дополнительного образова-
ния в Доме детского творчества, чем и занимается до сих 
пор. За это время ее первые ученики выросли, и теперь 
многие приводят к ней уже своих детей. 

Сейчас в танцевальном объединении «Радость», кото-
рым руководит Тамара Евгеньевна, занимаются ребята с 
1 по 11 класс. Накануне Международного дня танца Та-
мара Евгеньевна дала небольшое интервью «Завалинке».

- Тамара Евгеньевна, зачем люди танцуют?
- В танце мы выражаем свои чувства, поднимаем себе 

настроение. Танец – это один из способов самовыраже-
ния. Но в то же время – это нелегкий труд, и надо иметь 
огромное желание и любовь к танцу, чтобы заниматься 
им профессионально.

- Что вам лично нравится в танце?
- Эмоциональность, азарт – сумею или нет передать ха-

рактер танца. Я получаю огромную радость от творчества 
и удовлетворение от того, что зрителям это нравится.

- Ваш любимый танец?
- Русская кадриль. В ней исполнитель, раскрывая сю-

жет танца, может проявить свое актерское мастерство, 
кроме того, не менее интересно в кадрили и взаимоотно-
шение партнеров. Мне ближе народные танцы, особенно 
русские, они удивительно точно раскрывают наш харак-
тер, отражают нашу культуру. Поэтому в работе с детьми 
придерживаюсь фольклорных мотивов. 

- А современные дети любят народный танец?
- Чтобы появилась любовь, надо ее постепенно приви-

вать – воспитывать в ребенке уважение к народным тра-
дициям. Поэтому с младшими группами занимаюсь сю-
жетными игровыми танцами, затем начинаю вводить эле-
менты народных танцев и ставить сами танцы. А насчет 
любви, если ходят с удовольствием, значит любят. В тан-
цевальном кружке ребенку прививается вкус к танцу, к на-
родным традициям. Но в последнее время старшие ребя-
та стали стесняться того, что они занимаются народными 
танцами, это уже настораживает.

- Если открыть в Свече танцевальный кружок для 
молодежи или людей старшего возраста?

- Вы знаете, такие предложения уже поступали и не раз, 
но сейчас у меня нет ни возможности, ни времени его ве-
сти. Хотя я признаю, что для взрослых у нас мало различ-
ных кружков по интересам, где можно пообщаться, чему-
то новенькому научиться, в том числе и танцам. Совсем не 
обязательно потом выступать на сцене, главное, получить 
удовольствие для себя.

- Ваши пожелания всем любителям танца.
- Хочу поздравить всех ценителей этого вида искус-

ства, а также своих учеников и выпускников с этим заме-
чательным праздником, продолжайте заниматься танца-
ми, не забывайте и народные. Танцующий человек не мо-
жет быть разрушителем, потому что он творец.

Страничку подготовила Елена Демина.
Фото Сергея Загребина.
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ПОГОДА
27 апреля
Переменная облачность, возможен дождь, ветер запад-

ный, 3 м/с, температура воздуха ночью +70, днем +190, дав-
ление 750 мм рт.  ст.

28 апреля
Пасмурно, дождь, ветер западный, 7 м/с, температура 

воздуха ночью +100, днем +190, давление 746 мм рт.  ст.
По данным Gismeteo.
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Поздравляем

l Реклама, объявления - 2-16-71

наших дорогих и 
любимых Íаäеæäу 
Витальевну и Иãо-
рÿ Ãеннаäьеви÷а с 
серебряной свадьбой!
Вас с юбилеем свадьбы 

поздравляем
Сегодня отношениям 25!
В серебряный ваш праздник

 пожелаем,
Чтоб окунулись в юность 

вы опять.
Пускай сердца все так же

 нежно бьются,
Пускай сполна наполнен 

счастьем дом,
Глаза друг другу пусть всегда

 смеются,
Чтоб никогда вас 

не настигнул гром!
Ìаìа, Бориñ Ваñильеви÷, 

ñеìьÿ Òþриныõ.

�
от всей души дорогую мамоч-
ку Ìузу Ãриãорьевну Êузÿ-
кину с юбилеем!
Годы промчались, словно 

в сказке,
Твой нынче, мама, юбилей.
В твоих глазах так много ласки,
Тепла так много для детей.
Твоей поддержкою согреты
Мы учимся держать удар…
Тебе, мамуля, «многи лета»,
Любовь и нежность наши 

в дар.
Дети, внуки.

�
уважаемую Òатьÿну Àлекñан-
äровну Воõìÿнину с юбилей-
ным днем  рождения!
В жизни раз бывает
Две пятерки рядом –
Их не забывают 

И всегда считают
Высшею наградой! 
Чтоб юбилей не забывался,
На память добрую остался,
Вручаю это поздравление:
Здоровья! Счастья! 

С днем рождения!
Валÿ Ãераñиìова.

�
дорогую, любимую жену, маму 
Ëиäиþ Ñаìуиловну Белÿеву 
с 85-летним юбилеем!
Желаем в этот день чудесный 
Всех благ, каких не перечесть. 
Удачи, радости и счастья 
И быть такой, какая есть. 
Желаем счастья в этот день, 
Тепла от всех, кто будет 

рядом, 
Улыбок светлых на лице 
И солнечных лучей в награду.

Ìуæ, äети, Валÿ Êозлова, 
Ãалÿ Оãаркова.

�
любимую Ëиäиþ Ñаìуилов-
ну Белÿеву с юбилеем!
Бабушка милая, солнышко

 наше.
Ты для нас всех очень многое

 значишь!
Мы сердце свое все тебе 

отдаем.
Тебя очень любим, верим 

и ждем,
Что ты такой светлой будешь

 всегда.
И годы твои – совсем не года!
Что ты будешь ярче солнца

 сиять –
Тебе, дорогая, – всего 85!
Храни в своем сердце этот 

листок.
Пропитанный счастьем 

наш поздравок!
И пусть в твоей жизни вновь

 и вновь
Будет свобода, тепло 

и любовь!
Внуки, правнуки, 

Ìуñиновы.

Коллектив Свечинско-
го райпо выражает глубо-
кое соболезнование Ири-
не Юрьевне Душиной по 
поводу смерти ее

матери.

ООО «МЕТАЛЛ-ТРАНЗИТ М»
ПРИНИМАЕТ лоì ÷ерныõ ìеталлов по 
самым высоким ценам.

Àäреñ: ã. Êотельни÷, ул. Ëеñной тупик, 1.
Òел.: 89536970843, 89195124938, 89195257410.

ПРОДАМ новый äоì в Ñтариöе. Тел. 8-953-943-62-28.

ЗЕРНО, КОМБИКОРМА, 
ОТРÓБИ. Доставка.

Òел. 8-909-144-12-54.

В магазине «ËАНА» (ул. Ëенина, 17) РАСПРОДАЖА. Большие 
размеры – большие СКИДКИ.

ПОСТÓПËЕНИЕ áþñтãальтеров, производство Ëатвия.

ЗАВЕРШЕН
ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН

Постановлением администрации Све-
чинского района № 269 от 23.04.2012 
года с  24 апреля завершен отопитель-
ный период  2011-2012 гг.

Руководителям организаций, экс-
плуатирующих объекты теплового 
хозяйства, независимо от форм соб-
ственности, рекомендовано до 15 мая 
обеспечить технически исправное со-
стояние подведомственных объектов 
теплового хозяйства для включения 
систем в случае резкого похолодания;

до 30 мая  провести гидравлические 
испытания тепловых сетей для выяв-
ления дефектных участков  в систе-
мах теплоснабжения и приступить к 
ремонту тепловых сетей и систем ото-
пления для обеспечения  устойчивой 
работы в предстоящем  отопительном   
периоде  2012 - 2013 гг.

l Мир за окном

Фото Сергея Загребина.

l Официально l Эстафета

28 апрелÿ ПРОДАЖА кур-неñушек 
(12 месяцев) – 250 руб.

Шìелево – 6.20-6.30 – у по-
чты – Сбербанка;

Àöвеæ – 6.45-6.50 – у почты;
Юìа – 7.10-7.20 – у почты;
Ñве÷а – 7.30-7.50 – у рынка.

ТРЕБÓЮТСЯ раáо÷ие на четырехсторонний и тор-
цовочный станки, на укладку и упаковку досок (жен-
щины). Оплата сдельная.

Телефоны: 8-919-521-78-80, 8-953-686-41-45.

НА ПРИЗ ГАЗЕТЫ «СВЕЧА»
3 мая в п. Свеча прово-

дится традиционная лег-
коатлетическая эстафета 
на приз районной газеты 
«Свеча».

В эстафете принимают 
участие команды: 

первой группы -  коман-
ды основных школ (трое 
мальчиков и две девочки); 

второй группы – сбор-
ные команды средней 
школы и первого,  вто-
рого курсов ПУ-37 (трое 
юношей и две девушки); 

третьей группы – ко-
манды 4 -11 классов (трое 
юношей и две девушки);

четвертой группы – 
сборные коллективов 
физкультуры и 3 курса 

ПУ-37 (пятеро мужчин).
Протяженность этапов 

эстафеты: для мужчин и 
юношей 500  метров,  для  
девушек 400  метров.

Команды-победитель-
ницы награждаются ди-
пломами.

Команда-победитель-
ница среди взрослых 
коллективов физкульту-
ры награждается подпи-
ской на районную газе-
ту «Свеча» на второе по-
лугодие 2012 года. Коман-
ды-победительницы сре-
ди школьников - сладки-
ми призами.

Сбор команд на пло-
щади ЦКиД в 17 часов; 
старт – в 17 часов 30  ми-
нут.

Коллектив учителей и 
работников Юмской шко-
лы выражает глубокое 
соболезнование Татьяне 
Михайловне Гребеневой 
по поводу преждевремен-
ной смерти

брата.

Выражаем глубокое со-
болезнование классно-
му руководителю Татьяне 
Михайловне Гребеневой 
по поводу преждевремен-
ной смерти брата

Александра.
Родители и учащиеся 

1 и 3 классов.
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